



**Nombre del Alumno:** Ernesto López Sánchez.

**Nombre del Profesor:** Lic. Liliana Villegas López.

**Nombre del Trabajo:** Análisis del tema “Factores que influyen en el desarrollo del aprendizaje.”

**Materia:** Aprendizaje y Memoria.

**Grado:** 4to Cuatrimestre.

**Grupo:** "A"

**Pichucalco, Chiapas a 26 De Septiembre De 2020.**

## INTRODUCCIÓN.

Una de las capacidades más importantes que tenemos los seres humanos es la de aprender, ¿pero que es aprender?, muchos autores lo definen como la Adquisición de conocimientos; Ahora bien, como resultado de ello se obtiene un aprendizaje a través de la experiencia en donde se construyen nuevos conocimientos y habilidades obtenidos mediante la repetición con algún suceso.

Dentro del proceso de aprendizaje intervienen diferentes factores que influyen en el desarrollo de este mismo, en donde se involucran aspectos negativos y positivos que en algunas ocasiones permiten que las personas obtengan ese aprendizaje o limite su finalidad para usos posteriores.

Ahora bien, como se mencionó anteriormente la capacidad de aprender es importante ya que, en nuestra vida diaria, siempre se aprende algo nuevo, pero para que realmente se vuelva un aprendizaje se necesita que este tenga una relevancia significativa para que posteriormente pueda servir.

La experiencia es una disyuntiva dentro del aprendizaje obtenido, debido a que permite visualizar o recordar si el aprendizaje fue bueno y útil, o no es necesario en su momento.

Por ello en este trabajo se aborda el tema sobre los factores que influyen en el desarrollo del aprendizaje, con la finalidad de comprender y analizar como es el proceso que realiza una persona al aprender algo y que factores favorecen desarrollar un buen proceso para aprender y cuales impiden la realización de un buen aprendizaje.

Recordando que no solo es aprender por aprender, sino que tiene que tener una utilidad posterior.

## **ANÁLISIS.**

### **FACTORES QUE INFLUYEN EN EL DESARROLLO DEL APRENDIZAJE.**

En el desarrollo del aprendizaje influyen diversos factores que favorecen positivamente el proceso por aprender y en algunos casos factores que limitan o que no son tan favorables.

Como bien se menciona el aprendizaje es un cambio relativamente permanente en el comportamiento ya que refleja una adquisición de conocimientos o habilidades a través de la experiencia.

El aprendizaje se da de acuerdo con determinados procesos y procedimientos tales como las operaciones del pensamiento, el funcionamiento de los hemisferios cerebrales, la capacidad de concentración y memoria y las técnicas y estrategias adecuadas. *(Recursos UDS)*

También influyen y son muy importantes aspectos como la actitud, la motivación, la voluntad, las relaciones personales y la organización.

De forma general existen 3 factores que influyen en el desarrollo del aprendizaje, los cuales son: el factor cognitivo, el factor afectivo-social, los factores ambientales y de organización de estudios.

El primer factor es el cognitivo el cual está relacionado con el pensamiento y la capacidad mental que las personas tienen y que realizan durante del proceso de aprendizaje, es decir, este aspecto se vincula con la forma en la que se aprende.

Como bien se sabe cada persona aprende de diferentes maneras ya se a través por alguno de los diferentes canales de aprendizaje, muchos aprenden por el auditivo, el kinestésico o el más empleado el visual.

Aunado a ello también cada persona cuenta con un estilo de aprendizaje propio ya sea por el estilo activo, el reflexivo, el teórico o el pragmático.

A partir de estos aspectos se integra la forma en que influye el factor cognitivo sobre el desarrollo del aprendizaje; recordando que la cognición es la capacidad que tenemos para procesar información a partir de la percepción, el conocimiento adquirido y características subjetivas que permiten valorar la información.

El segundo factor es el afectivo- social en este interviene la relación y la comunicación propiamente con uno mismo, con nuestras amistades y con las relaciones interpersonales.

Dentro de este factor se dispone la habilidad que tiene la persona para aprender de un determinado o pertinencia que tenga dentro de un grupo, por ejemplo, en el caso de las escuelas, se presentan casos en los alumnos y su relación dentro del grupo.

Claro ejemplo es la participación que se tiene al abordar algún tema y el desenvolvimiento que la persona tenga.

Retomando la teoría Sociocultural de Lev Vygotsky mencionaba que según el aprendizaje y la adquisición de conocimientos resulta de la interacción social; como claro ejemplo se puede mencionar la participación dentro de un grupo escolar, cada niño aprende algo nuevo durante la cercanía con los demás. *(Teoría del aprendizaje/docentesaldina.com)*

El tercer factor es el ambiental y de organización de estudio en este se incide en la calidad de forma positiva o negativa de acuerdo al entorno y la disposición de organización durante el proceso de aprendizaje como, por ejemplo: de acuerdo a el lugar, la mentalidad y el tiempo.

El entorno juega un papel importante también dentro del desarrollo del aprendizaje debido a que es más favorable la adquisición de un nuevo conocimiento en lugar adecuado, tranquilo e higiénico a comparación con un lugar descuidado y ruidoso.

Así como también la mentalidad y el tiempo del cual se disponga para poder aprender es importante tener presente una actitud de serenidad y paciencia, ya que en un tiempo corto no se aprende de forma efectiva.

Algunos autores mencionan dos factores más los cuales son el fisiológico y el psicológico, en el fisiológico contribuye para que el aprendizaje sea significativo se debe tener un buen estado de salud, una buena alimentación y buen descanso del sueño.

Este factor también es importante porque es evidente que si una persona no está bien alimentada y nutrida no tendrá las mismas ganas por aprender a comparación con alguien que si lo está; Además el descanso del sueño es importante porque permite que la parte cognitiva este descansada mientras las personas duermen.

En el factor psicológico menciona que para tener un buen proceso de estudio se requiere de esfuerzo, dedicación y entrega para lo cual se precisa tener voluntad propia.

Psicológicamente para poder aprender y tener buenos aprendizajes es necesario que se tenga en cuenta contar con una buena estabilidad emocional y empeño.

## **CONCLUSIÓN.**

Finalmente, desde mi opinión considero que el factor que más influye en el proceso de aprendizaje es el cognitivo, porque en este se lleva a cabo el proceso de la información que se obtiene mediante la percepción y que permite obtener un conocimiento.

También un aspecto importante es la comunicación verbal ya que con esto permite que la persona o el alumno, entable una relación interpersonal con sus padres, maestros o compañeros en el caso de los alumnos y en las personas adultas esto permite sostener una relación interpersonal con los demás.

A través de la comunicación el alumno demuestra que tanto influyen los diferentes factores del desarrollo del aprendizaje y así mismo permite visualizar problemáticas que afecten o estén afectando su rendimiento escolar y personal.

Dentro de la laborar de un psicólogo es importante determinar que problemáticas afectan al paciente dentro de su entorno escolar en caso del alumno y en el ámbito social en caso de personas adultas.

Aunque en ocasiones parece raro encontrar personas adultas con problemas de aprendizaje es relevante saber cómo intervenir para dar un proceso de acompañamiento para su satisfacción del individuo.

Muchas veces pensamos que aprender es similar al hecho de conocer, pero realmente sabemos que aprendimos algo cuando se demuestra el conocimiento adquirido.

Y no solo se debe aprender por aprender algo.

## **BIBLIOGRAFÍA:**

- PDF/ Recursos UDS / Diapositivas del tema Aprendizaje y Memoria.**
- PDF/ Recursos UDS / Antología de la materia Aprendizaje y Memoria.**
- Teoría del aprendizaje/docentesaldina.com**